

AG Sepa, Instant Payments & Crypto Currencies

Programm 2016

Nachdem uns die SEPA Einführung in den vergangenen Jahren in Atem gehalten hat, steht nun die nächste große Herausforderung für die Akteure des internationalen Zahlungsverkehrs bevor. Die Instant Payments Empfehlung der Europäischen Zentralbank wirft aktuell mehr Fragen auf, als Sie beantwortet. Mit Hochdruck wird an möglichen Lösungen gearbeitet und die Bitkom AG bringt sich hier bei den entsprechenden Gremien ein. Darüber hinaus wird die Arbeitsgruppe weiterhin daran arbeiten die Sepa Rulesbooks zu kommentieren und mit den entsprechenden Änderungsanträgen zu verbessern.

Im vergangenen Jahr mit auch die Diskussion rund um die Kryptowährung Bitcoin und der zugrunde legende Ansatz der Blockchain für viel Wirbel gesorgt. Viele Finanzunternehmen haben die enormen Möglichkeiten erkannt und beschäftigen sich mit neuen Ansätzen. Bitkom fördert Bitcoin/ Blockchain Initiativen und bringt sich proaktiv ein.

Themen

- SEPA 2.0 & SEPA Governance
- Instant Payments
- Kryptowährungen und Ihre Ökosysteme rund um Blockchain Technologien

Ziele & Aktivitäten

- Betrachtung der Machbarkeit von Instant Payments Ansätzen
- Stellungnahmen und Kommentierung aktueller Gesetzesinitiative auf nationaler und internationaler Ebene
- Publikationen wie Positionspapiere & Leitfäden zu den relevanten Themen
- Austausch mit der Deutschen Kreditwirtschaft (DK), Kreditinstitute, IT-Dienstleistern sowie Politik und Regulierungsbehörden zu Fachthemen der Branche

Vorsitzender: Hans-Rainer van den Berg (van den Berg AG)
Stellvertretende Vorsitzende: Volker Heinze (Unifits GmbH)
Christian Finke (NTT Data GmbH)

Weitere aktive Mitgliedsunternehmen: Commerzbank, KPMG, PWC, CapGemini, Retarus, Sopra Steria, PayPal, Deutsche Telekom, Telefonica

Bundesverband
Informationswirtschaft,
Telekommunikation
und Neue Medien e.V.

Steffen von Blumröder

Bereichsleiter

Banking, Financial Services & FinTechs

T +49 30 27576-126

s.vonblumroeder@bitkom.org

Albrechtstraße 10
10117 Berlin

Präsident
Thorsten Dirks

Hauptgeschäftsführer
Dr. Bernhard Rohleder